

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo.
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 pts. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

DOLOR DE CABEZA desaparece con la **Hemioranina Caldeiro** en 6 minutos. Rambla Flores, 4. Pelayo, 9, y farmacias. 3 pesetas caja

NADAL *Unico que en dos horas de clase particular hace salir de un compromiso y evita el ridiculo y el desaire a los que bailan mal.* Cursos prácticos. Ciegos Boqueria, 2, entr.º

PASTILLAS AMARGÓS

curan y evitan los resfriados, tos, ronquera, anginas, afección ulceraciones, catarrros, alitas, carraspera, irritación y cosquilleo de la garganta, inflamación de las encías, etcétera. Son las mejores y más agradables y las preferidas por los médicos y pacientes. Probadlas y os convenceréis. -Farmacia del Dr. Amargós. Plaza Sta. Ana, 9

SORDOS

Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el **Contrasordera Thompson**. En 300 casos 300 curas. Caja 4 pts. Barcelona: San Pablo, 19; Rambla Flores, 4; Princesa, 1; Suc.: Vidal y Ribas, y otras.

Diversiones públicas.

Poliorama	Hoy, jueves: Sesiones de moda, selecto programa con estrenos de magnificas películas. -Exit: de las incomparables atracciones
Carmelita Ferrer	y el Padré Blanco - próximos a despedirse. - Succés del sin igual ventrilocuo - Marfín.
Aplausos continuos al diminuto artista	Petit Bertin - sin par imitador de artistas célebres - Pla 7, 2 grandes debuts, 2.
La eminente violinista - cantante cómico.	Cristeta Goñi y el c. libre actor - transformista - Toreski. Día 9: Debut de DORIX, excéntrico musical y

Crónica diaria.

Inauguración del nuevo local de la Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio desde el instante en que quedó constituida estimó que el único lugar adecuado para su domicilio social era el edificio de la Casa Lonja del Mar, construido y reedificado á expensas del comercio barcelonés, que lo ha considerado siempre como su casa solariega. En las apremiantes instancias que ya en el año 1886 dirigía al ministerio de Fomento la expresada Corporación hacia constar que no pretendia obtener el local que so-

Ucítaba para eludir gastos, sino para satisfacer una exigencia de su propia naturaleza y representación. Unida, en efecto, la historia de aquel edificio, de un modo inseparable, á la de los elementos que antes estuvieron representados por las instituciones del Consulado y de la Junta de Comercio, parecía no sólo natural, sino absolutamente lógico, que en él estuviera instalada la Cámara de Comercio, continuadora del espíritu de aquellas nobilísimas entidades y constituida por los mismos intereses que las integraron y sostuvieron: A pesar de ello y de los grandes esfuerzos que, con todo el peso de su personal prestigio, realizó el primer presidente de la Cámara, don Manuel Girona, se llegó al año 1892 sin haber podido conseguir más que la autorización necesaria para ocupar una parte del peristilo de la entrada del edificio que cae á la plaza de Palacio y para que las sesiones de la Junta y de la asamblea general pudieran celebrarse en el primer piso.

Perseverando en sus trabajos para obtener local decoroso y adecuado para sus reuniones y asambleas en la Casa Lonja, la Cámara de Comercio no perdonó ocasión de insistir en su demanda, aprovechando cuantas oportunidades se presentaban para recordarla y mantenerla.

Por real orden de 21 de Diciembre de 1907 el ministerio de Fomento, reconociendo en la Cámara la calidad de representación la más caracterizada del comercio de Barcelona, dispuso que la Comisión aministradora de la Casa Lonja le proporcionase el local solicitado por aquella Corporación. Con razón pudo decirse, sin embargo, que fué el siguiente año de 1908 el de la domiciliación de la Cámara en los grandes salones del piso principal de dicho edificio, pues aque-la real orden se limitó al reconocimiento de un derecho que sólo logró hacerse efectivo después de vencer dificultades de tal categoría que en algunos momentos parecían insuperables. A los esfuerzos realizados tuvo que añadir la Cámara el de la generosidad, abriendo liberalmente la mano para instalar con decoro en otros locales á las entidades que se consideraban sucesoras del extinguido Consejo de Agricultura, Industria y Comercio y á la Junta provincial de Sanidad, que, por resolución del gobernador civil señor Ossorio y Gallardo, cedió el lugar que ocupaba en el mismo piso de la Casa Lonja al Consejo de Industria y Comercio; todo lo cual representa para la Cámara considerables sacrificios pecuniarios, que durante el año 1908 ascendieron á 11,126'60 pesetas, en el de 1909 se elevaron á 15'250'73 y en el de 1910 han alcanzado todavía 2,380'75 pesetas.

A ellos hay que añadir los que entrañan las obras de habilitación y decorado que ahora se inauguran, cuya importancia fácilmente se deduce de la magnitud de los salones y de la necesidad de acomodar su mobiliario y decoración á la magnificencia y esplendor con que los iniciara la Real Junta de Comercio, que cubrió de riquísimos damascos las vastas paredes, prodigó el oro en las molduras y avaloró el salón de juntas con preciosas estatuas y jarrones de mármoles y alabastros.

Por fortuna el espíritu de los antiguos comerciantes catalanes, que levantaron á la contratación un verdadero palacio al construir la Casa-Lonja del Mar, ha encontrado dignos continuadores que acudieron generosamente, en suscripción voluntaria, á aportar las primeras sumas indispensables para hacer frente á tan grande empresa, y los nombres de los señores don Pedro G. Maristany, don José Monegal y Nogués, Conde, Puerto y compañía, la Compañía Trasatlántica, el Ban o Hispano-Colonial, la Compañía General de Tabacos de Filipinas, don Pedro La Rosa y Pich, don Juan Perpiñá, don José Garriga y Roig, don Lorenzo Mir y Juliá, don Pedro Pahisa y Nogués, don Luis M. Angelón, don Joaquín Cabot y Rovira; don Ricardo Ramos, don Juan Girona, don Emilio Monteys, don Juan Monturiol, don Pablo Vila, barón de Cuadras, don Claudio López y Bru, Sociedad de Crédito Mercantil, Guell y compañía, Credit Lyonnais, Riva y García, Catalana del Alumbrado por Gas y muchísimos otros atestiguan el amor que nuestras clases mercantiles sienten por la Casa-Lonja y por la Cámara de Comercio.

Entendiendo dicha Corporación que su primer cuidado debía consistir en un respeto absoluto al legado recibido de la Junta de Comercio, tuvo el acierto de confiar la presidencia de la Comisión administrativa que ha tenido á su cargo los trabajos á don Juan Perpiñá y la dirección técnica y artística de los mismos á don Luis Domenech y Montaner, secundado con entusiasmo por don Francisco Guardia, arquitecto también, quienes, á las cualidades especiales que motivaron su designación, unen un amor entrañable á los recuerdos históricos que son honor de Cataluña.

Ambos encontraron eficaces colaboradores en don José Prat, autor de los muebles, que han sido dorados por don Juan Cuyás; en don José Malvey, que ha fabricado la tapicería, que colocó don Simón Bonloch; en don Antonio Vilanova, que supo enriquecer el hallazgo de la lámpara veneciana que pende del florón central, con el montaje de las otras cuatro que completan la iluminación del salón grande; en los señores Bert Hermanos, que, con la perfección que caracteriza sus trabajos, han hecho la alfombra de dicho salón; en don Pedro del Valle, que ha completado la magnífica instalación eléctrica que graciosa nente hizo hasta el florón central la Compañía Barcelonesa de Electricidad con generosidad altamente plausible, y en la Unión Vidriera Española, señores Lacombe Hermanos, don A. Santamaría, Torre Hermanos, Rigalt, Granell y Compañía, Viladevall Hermanos, Vilaró é Hijo y don Hermenegildo Blay.

Todavía se propone la Cámara completar su trabajo honrando la memoria de eminentes varones que ilustran la historia del comercio, de la industria y de la navegación de Barcelona mediante la inscripción de sus nombres en el gran salón que cubren el piso del salón central con un *carpet* de una sola pieza, hecho en virtud de dibujo especial del señor

Domenech, disimulando las aberturas que, como grandes ventanas, cortan la parte alta de los muros de dicho salón, dándoles artística apariencia de celosías, y, finalmente, decorando los techos con pinturas de artistas de mérito.

Asistieron al acto de la inauguración, realizado ayer tarde, todas las autoridades locales y muchas personalidades de la banca y del comercio.

Gacetas.

La Dirección general de Obras públicas anuncia para el día 16 de Febrero próximo la adjudicación por subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Badalona á Mollet, con el presupuesto de 137,10,12 pesetas.

El próximo domingo, según tradicional costumbre católica, se publicará en la catedral la llamada bula de la Santa Cruzada. No se sabe si la procesión que al efecto ha de celebrarse saldrá á la calle ó se limitará al interior del gótico templo; pero se cree que sucederá lo último, pues si unos creen prudente abstenerse de realizar procesiones en la vía pública otros dicen que, dado el éxito negativo que todos los años se obtiene en la expedición de bulas, no vale la pena de andar descubiertos por las calles, exponiéndose á pillar un fuerte resfriado, cuando no una pulmonía.

El próximo sábado es probable que coman dulces los canónigos de esta catedral, pues parece que los reyes magos traen al doctor Castejón, presbítero y rector del Instituto Técnico de esa provincia, la canonjía que le fué otorgada después de haber sido muy discutida, y que en el ya expresado día se posesionará de la codiciada prebenda.

Después de la cual cada uno de los capitulares recibirá en su respectivo domicilio una dulce y sabrosa muestra del afecto que les profesa su nuevo compañero de Capítulo.

En La Bisbal tuvo efecto el día 1.º del corriente la inauguración del anunciado concurso de ganados y maquinaria agrícola, organizado por el Sindicato Agrícola de aquella población. El número de los expositores inscritos en ambos concursos es extraordinario.

Ha sido inaugurado en la ciudad de Málaga el servicio de comunicaciones telefónicas. La Compañía Peninsular de Teléfonos, concesionaria de la red interurbana del Sur de España, admitirá en sus estaciones de esta ciudad (Avenida, 11 y 15, y plaza de Cataluña, 7) los telefonemas que se depositen para la expresada capital andaluza.

El próximo domingo, de once á una de la mañana, se dará en el Palacio de Bellas Artes la primera audición de órgano por el maestro Goberna, en la cual y en obsequio al público tomará parte el Orfeo Barcelonés. La entrada será libre.

La Compañía de Tranvías de Barcelona á San Andrés y Extensiones ha solicitado permiso provisional para empezar las obras de prolongación del tranvía de Horta hasta la rambla de Campoamor (antes de Cortada).

También la Compañía General de Tranvías ha solicitado autorización para construir una línea que, empalmando en el paseo de San Juan con las líneas concedidas á la Nacional de Tranvías, ha de terminar en el suburbio conocido por La Sagrera.

Mañana, á las ocho de la misma, tendrá lugar, en el viaducto de doña Eilsenda de Moncada, la salida de los 40 corredores ciclistas que toman parte en la importante prueba que organiza el Club Deportivo bajo el nombre de «Vuelta de Cataluña», con una reglamentación parecida á la de la gran prueba mundial «Tour de France», que desde hace 12 años se celebra anualmente en la vecina nación.

La «Vuelta de Cataluña», que se corre este año por primera vez, se dividirá en tres etapas: Barcelona-Tarazona, 97 kilómetros; Tarragona-Lérida, 111 kilómetros, y Lérida-Barcelona, 157 kilómetros. Para cada etapa hay una clasificación con sus respectivos premios, además de la general de la carrera que se obtiene por suma de puntos. Cada lugar de llegada en las etapas vale un punto, por lo cual el vencedor será el corredor cuya suma de puntos sea menor.

Los premios son importantísimos, puesto que, además de las 3,000 pesetas que suman los concedidos en metálico, los hay de gran valor, tales como bicicletas, neumáticos y magníficos objetos de arte, que hacen de esta prueba la más grande manifestación ciclista que en España se ha celebrado.

A un joven de 19 años llamado Amancio Martínez, recién llegado á esta capital, procedente de Alcanache (Logroño), dos sujetos desconocidos le timaron ayer, en los jardines del Parque, 175 pesetas.

Con motivo de haber acordado la Compañía Anónima Los Tranvías de Barcelona la renovación del empedrado de las entrevías de la línea de la Rambla, ha enviado una comunicación al Ayuntamiento para que los técnicos municipales se pongan de acuerdo acerca del particular.

Por la guardia municipal fué denunciada una vendedora que expendía pescado sin permiso en la calle de San Beltrán. La mercancía fué decomisada y entregada al Asilo Municipal del Parque.

Un particular ha presentado al Ayuntamiento una instancia pidiendo la admisión de un aparato salvavidas para aplicar á los tranvías, del cual acompaña el proyecto y la correspondiente Memoria descriptiva.

¡Y van ya cuatrocientos mil salvavidas y las vidas de los ciudadanos sin salvarse!

En la sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento los lerrouxistas se proponen plantear un debate encaminado á que los concejales nacionalistas que desempeñan Tenencias de Alcaldía presenten la dimisión de sus cargos.

También existe el propósito de hablar largo y tendido acerca de los presupuestos de 1911, que fueron desechados por la Junta municipal, y á este propósito el presidente de la Comisión de Hacienda hará, entre otras «sensacionales» declaraciones. La de que no podrán pagarse, por falta de consignación, atenciones ineludibles que importan 1.096,000 pesetas.

Seguramente el argumento será contestado por las minorías en el sentido de que dicha deficiencia, de que han adolecido otros presupuestos, puede ser subsanada fácilmente por medio de un presupuesto extraordinario, que también hubiera tenido que formarse en el caso de haber sido aprobados por la Junta municipal los ordinarios de 1911.

Los propietarios interesados en el cambio de alineaciones del antiguo camino de Sarriá han presentado una instancia al Ayuntamiento ofreciendo la cesión gratuita de los terrenos viables.

También ha ofrecido don Ramón Montoliu ceder gratuitamente los terrenos necesarios para el ensanche de la carretera de Horta.

Una mujer llamada Carmen López, de 40 años, fué ayer á una casa de la calle Alta de San Pedro con objeto de manifestar á sus dueños que no podía satisfacerles de momento cierta deuda por tener que atender á otras necesidades más perentorias.

No conformándose aquéllos con lo antedicho, la sujetaron, internándola en un aposento, y después de despojaria de su mantón y de 71 pesetas que llevaba como producto de la venta de carne en la plaza de Santa Catalina, la produjeron arañazos y contusiones de los que tuvo que ser curada en la Casa de Socorro del distrito del Instituto.

La original manera de cobrar sus deudas valió á los acreedores, que son un matrimonio que habita en la citada casa, el ser conducidos al Juzgado por denuncia de la lesionada y maltrecha carnícera.

Conferencias y reuniones.

La Sociedad constructora del arte de mosaicos hidráulicos y piedra artificial de Barcelona celebrará reunión general mañana, á las nueve y media de la misma, en su local social, Tallers, 14.

. Algunos de los antiguos alumnos de la Fundación Horaciana de Enseñanza han proyectado para mañana una visita á la institución de cultura Nuevo Colegio Mont d'or.

. La Junta directiva de la Sociedad de oficiales ladrilleros de Sans celebrará reunión general de segunda convocatoria en la Fraternidad Republicana de Sans, mañana, á las diez de la misma.

. La sección de excursionismo de la Lliga Vegetariana de Catalunya ha organizado una excursión al castillo de Ampruñá (Gavá), para mañana, saliendo los excursionistas de la estación de Sans á las cinco y media de la mañana.

. Se invita á los constructores de cajas para embalajes á la reunión general que tendrá efecto mañana, á las nueve y media de la misma, en la calle de Tallers, número 14, principal.

. El Centro Aragonés de la Rambla de Santa Mónica, 25, conmemorará con un banquete el segundo aniversario de su fundación, el que tendrá lugar el domingo próximo, á la una de la tarde, en la platea del Centro. La suscripción quedará cerrada definitivamente mañana, á las doce de la noche.

. La Junta directiva del Círculo Artístico ha quedado constituida por los señores siguientes:

Presidente, don Mariano Fuster; vicepresidente, don F. Torrecasana; secretario, don A. Carcunets; vicesecretario, don F. García Escarré, tesorero, don M. Oslé; contador, don B. Gili Roig; bibliotecario, don D. Renart; conservador, don R. Cammany, y vocal, don A. Ferrater.

A partir de esta fecha quedan reanudadas las clases de dibujo al natural para señoritas en los salones de dicho Círculo Artístico, de diez á doce de la mañana.

. La Junta directiva de la Unió Federal Nacionalista Republicana del distrito II ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Amadeo Puig; vicepresidente, don José Quer; tesorero, don Pío Catalá; contador, don Angel Rodríguez; secretario, don Enrique Vela; vocales: don Alfonso Cortinas, don Salvador Casadesús y don Francisco Cortadellas; bibliotecario, don Pedra Blanch.

En la propia asamblea se tomó el acuerdo de felicitar á los señores Carner, Ventosa y Calvell, Azcárate y Pablo Iglesias por su intervención en el debate habido en el Congreso sobre asuntos de Barcelona.

. La Junta directiva de la Cámara de Viajantes y Representantes ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Eduardo Calvet; vicepresidente primero, don Teodoro A. Ferreira; vicepresidente segundo, don Manuel Cherizola; secretario primero, don José Bernadas; secretario segundo, don José Sabadell; tesorero, don Manuel Urrutia; contador, don J. Vidal Calsina; bibliotecario, don Ramón Vial; vocales: don Juan Pastaleoni, don F. Felia, don Antonio Vidal, don Rafael Casanovas, don Juan Ortega, don Jacinto Mas, don Vicente Puigmartí, don Juan Muset, don Valentín Soler, don Manuel Fabregat, don Rafael Estels y don Juan Domenech.

Teatrales.

LICEO.—La Empresa, deseosa de que los abonados á tardes de días festivos y las personas que no concurren de noche al teatro puedan conocer todas las óperas nuevas que se estrenen durante la temporada, ha dispuesto que mañana por la tarde tenga lugar la tercera representación de la ópera nueva en cuatro actos, del maestro Catalani, *La Wally*. Por la noche debutará la soprano señora Mosciska con *Mefistófele*, en la que tanto se distinguen los señores Palet y Mansueto, bajo la dirección del maestro Mancinelli.

.

ROMEA.—Hoy por la noche y mañana por la tarde se regalará un juguete á todos los niños, rifándose cuatro grandes premios. Con tal motivo se han confeccionado programas cómicos y de espectáculo para deleitar á la gente menuda.

Para la noche de mañana se anuncian por última vez las obras *La noia maca* y *La verge boja*.

.

BOSQUE.—Pasado mañana, á las nueve y media de la noche, tendrá lugar un concierto á cargo del Orfeo Graciench, el que será ejecutado por las tres secciones de señoritas, hombres y niños, bajo la dirección de su maestro, don Juan Balcells.

.

SALA MERCÉ.—Hoy, como de costumbre, se regalará un número, con opción á un juguete, para el sorteo que se celebra el último jueves de cada mes.

Casados 9	Viudos 5	Solteros 5	Niños 4	Abortos 7	Nacidos	} Varones 16 Hembras 18
Casadas 8	Viudas 9	Solteras 3	Niñas 7			

La agonía del Sol.

El célebre astrónomo M. Charles Nordmann, del Observatorio de París, ha publicado un notable artículo del cual reproducimos los siguientes párrafos:

"El Sol se extinguirá un día en eterno invierno y sus cálidos rayos, más dulces que caricias, nos abandonarán para siempre. ¿Dentro de unos cuántos años? Pocos problemas más pavorosos para el porvenir de la Humanidad.

El calor que el Sol pierde continuamente en el espacio bastaría para alimentar incesantemente una máquina de 580,000 trillones de caballos de vapor. ¿Qué es, pues, lo que regenera sin cesar este prodigioso depósito de energía, la potencia del cual parece no haber disminuido desde el origen de los tiempos históricos?

La contracción progresiva del Sol basta—al menos, en parte—para darnos cuenta de ello. La caída de los materiales hacia su centro, bajo la influencia de la gravitación, engendra automáticamente el calor, según el gran físico Heinholtz lo ha demostrado. Basta que en cada año, por efecto de esa contracción, el diámetro del Sol (recordemos que es de 1.391,000 kilómetros disminuya solamente 150 metros—es decir, poco más de la diezmilésima parte de su valor—para regenerar sin cesar el calor perdido. Según este cálculo, se necesitan más de 30,000 años para que la luz solar disminuya en una cantidad apreciable para nuestros instrumentos más delicados. Puede calcularse, por lo tanto, que antes de haberse hecho demasiado denso para que esa concentración pueda proseguirse eficazmente, el Sol tiene que enviarnos aún durante seis u ocho millones de años sus vivificantes estuivos.

Tranquiliémonos, pues, acerca del porvenir inmediato de nuestra especie humana. De aquí á entonces los hombres tendrán tiempo de hacer muchas cosas... incluso tonterías. Sin embargo, los que niegan el progreso del espíritu humano, fundándose en que el precio de los víveres aumenta, encontrarán que es poco seis mi-

llones de años para que la Humanidad salga de la barbarie en que ha caído. Muy apurado me vería para contestar á estos pesimistas si no surgiera el *radium* como un *deus ex machina*.

Llamábase así á un dios que, movido por la maquinaria, bajaba á la escena, cuando la situación se había hecho muy complicada á punto para que la virtud quedase triunfante y los malos castigados, cosa que á veces ocurre en el teatro, á despecho de los que pretenden hacerle imagen de la vida...

Gracias al *radium* puede calcularse la duración del calor solar bajo un nuevo aspecto. Es sabido que el *radium* emite el calor espontáneamente y sin cesar. Lo que desprende, en el espacio de una hora, un gramo de ese cuerpo bastaría para elevar un gramo de agua desde la temperatura del hielo hasta la ebullición. Y no es dudoso que el *radium* existe en el Sol en cantidades notables. El espectróscopo ha revelado, en efecto, en grandes proporciones la presencia del *helium*, que es uno de los productos de la disgregación del *radium*. Bastaría que hubiera dos gramos de *radium* por tonelada en el Sol para que este recobrará por completo todo el calor que pierde. Carecemos, hasta ahora, de datos numéricos sobre la proporción exacta de materias radioactivas que el Sol contiene. Pero en lo sucesivo, y partiendo de bases lógicas, es seguro que el *radium* nos permite decuplicar, por lo menos, la futura duración del calor solar, tal como la hemos calculado precedentemente.

Este Sol, que, según demuestra la Geología, resplandece desde hace cientos de miles de siglos, brillará todavía durante decenas de millones de años, ¿podemos decir que es viejo? ¿Podemos asegurar que es joven? ¿Lo es más ó menos que la rosa que abrió sus pétalos esta mañana y que morirá antes de una hora? Esto es cuestión de sentimiento y no pertenece á mi especialidad.

Marítimas.

Movimiento de Puertos.

Enero, 4: Embarcaciones llegadas desde el amanecer.

De Palma, en 7 días, bergantín goleta "María", de 64 toneladas, capitán Enseñat, con efectos. De Génova, en 20 horas, vapor "Cittá di Torino", de 2,987 toneladas, capitán Pozzigo, con cargo general y 92 pasajeros de tránsito.—De Gijón, en 12 días, vapor "Florencio Rodríguez", de 658 toneladas, capitán Rodríguez, con cargo general.—De Mahón y escalas, en 24 horas, vapor correo "Menorquín", de 545 toneladas, capitán Carlona, con cargo general y 14 pasajeros.—De Tarragona, en 6 horas, vapor "Ríoja", de 458 toneladas, capitán Mas, con cargo de tránsito.—De Mahón, en 12 horas, vapor correo "Isla de Menorca", de 337 toneladas, capitán Ginart, con cargo general.—De Newcastle, en 14 días, vapor inglés "Hasland", de 1,070 toneladas, capitán Hassa, con 2 150 toneladas carbón mineral a la orden.—De Hamburgo, en 12 días, vapor noruego "Bjorn", de 705 toneladas, capitán Hewrikso, con cargo general. De Santa Pola, en 2 días, bergantín goleta "Esperanza", de 68 toneladas, capitán García, en lastre.

Despachados.

Para Rosas, vapor "Nuevo Ampurdarnés", capitán Gelpi, con efectos.—Para Liverpool, vapor "Tordera", capitán Cabot, con idem.—Para Alicante, bergantín goleta "Emilio", capitán González, con idem.—Para Gijón, vapor "Antonio Velázquez", capitán Muñoz con idem.—Para Valencia, vapor "Ausias March", capitán Llopis, con idem.—Para Mahón, vapor correo "Menorquín", capitán Carlona, con idem. Para la mar, vapor "Avispa", capitán Jiménez, con su equipo.—Para Valencia, vapor austro-húngaro "Zrinyi", capitán Stinapovich, con efectos.—Para Cetta, vapor "Ríoja", capitán Mas, con idem.—Para Venecia, vapor austro-húngaro "Gerty", capitán Descovich, con idem.

Seccion telegráfica y telefónica

Modificaciones.—Las telegrafistas.

Madrid, 4 Enero.

Mañana publicará el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* las modificaciones introducidas en los presupuestos de 1911 respecto a la guardia civil.

Varias señoritas telegrafistas han elevado una instancia al director de Comunicaciones pidiendo que se forme una plantilla de auxiliares. Acordaron visitar al señor Canalejas.

Huelga de matarifes.—Suicidio.

Murcia.—Los matarifes llevan tres días en huelga por haberseles aumentado los derechos del matadero. El alcalde ha establecido mesas reguladoras. Han sido denunciados algunos matarifes por coacciones.

Alicante.—Se ha disparado un tiro en la sien derecha al cobrador de la sucursal del Banco de España Mariano Jiménez Torregrosa. Ha sido el móvil una enfermedad crónica.

La «Gaceta».

Madrid, 5 Enero (10 mañana).

La *Gaceta* publica las siguientes disposiciones:

Disponiendo que don Manuel García Jové, ministro residente en Centro América, pase a prestar sus servicios, con la misma categoría, a la Legación en Río Janeiro.

Disponiendo que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho del mismo el jefe de Estado Mayor Central, don Joaquín María de Cincunegi.

Disponiendo la forma en que han de ser colocados los auxiliares femeninos de tercera clase de Telégrafos y publicando el escalafón de los mismos.

Varias noticias.

El ex subsecretario de Instrucción pública don Alejandro Roselló no acepta el cargo para que ha sido nombrado de vocal permanente de la Comisión del Consejo de Instrucción pública, dotado con 10,000 pesetas.

Tres escuadras inglesas, formadas por veinticinco acorazados y once cruceros, permanecerán en Vigo y Arosa quince días, practicando las maniobras que otros años des-

arrrollaban en Lagos (Portugal), donde no acuden ahora para no dar pábulo á ciertos rumores.

Bilbao.—Con el lema «Patria y Libertad» se ha publicado un manifiesto que dirige al país el partido republicano nacionalista vasco. El documento es muy extenso y en él se conatan todas las aspiraciones del partido.

En materia religiosa pide una amplia transigencia, la separación de la Iglesia y del Estado y la supremacía del poder civil.

En política defiende la soberanía absoluta de las Cortes legislativas peculiares de este país y la derogación de cuanto afecte á la soberanía del país vasco.

En las cuestiones sociales se inspirará en el ejemplo de las naciones más progresivas.

El nuevo partido vivirá en armonía con todos los elementos extraños al país, pero no tolerará que éstos tomen las riendas del gobierno vasco.

La lengua oficial será el vascuence.

Después de celebrada la conferencia de los tres representantes de los operarios de los hornos de calcinación de la Compañía Horconera con el director gerente de la misma, ha quedado resuelta la huelga pendiente. La solución se ha planteado sobre las bases siguientes:

Los operarios reanudarán desde hoy el trabajo con sujeción al horario señalado el 27 de Diciembre último.

La Compañía promete modificar este horario si la proyectada ley sobre regulación del trabajo en las minas comprende á los operarios de la Horconera, y en este caso la Compañía se compromete á abonar á los obreros las horas extraordinarias que trabajen en proporción de los jornales.

El director de la Horconera ha firmado pactos análogos con los obreros del tranvía aéreo y lavado de mineral.

La conferencia se celebró ante el gobernador interino en su despacho oficial.

Melilla.—La orden de la plaza publica el ceremonial y las instrucciones para la entrega de los estandartes á los regimientos de Taxdirt y mixto de artillería. El acto se celebrará el día 8, á las diez de la mañana, en Rostrogordo.

Los dependientes de comercio.

Sevilla.—Numerosos grupos de dependientes de comercio recorrieron la capital, obligando á cerrar todos los establecimientos por haberse convenido cerrar á las ocho de la noche y no haber cumplido el convenio los dueños.

Congreso vinícola.—Agresión obrera.

Pamplona.—Se hacen preparativos para celebrar un Congreso vinícola. Se celebrará en 1912.

Valma.—Siete huelguistas curtidores agredieron á unos *esquirols*. Siguen encarcelados. La mayoría de las plazas están ocupadas por *esquirols*. Los guardias civiles vigilan las inmediaciones de las fábricas.

Temporal.—Contra Lerroux.

Málaga.—Fondeó el vapor *Barceló* después de penosa travesía. Hubo momentos de verdadero peligro, no pudiendo descargar en Melilla la yegua favorita del rey por los bandazos, que la rompieron las patas. El *Barceló* marchó á Melilla llevando un coche-salón.

Bilbao.—Han sido autorizados para el viernes los actos radicales. Habrá mitin en el Frontón. Se inaugurará el Centro obrero radical.

Los socialistas han publicado una violenta hoja contra Lerroux.

Pey y Ordeix casado.

Cerbère.—Se ha celebrado el matrimonio puramente civil de Segismundo Pey y Ordeix, antiguo cura y actualmente redactor jefe de *El Molin*, de Madrid, con Manuela Casado López. El casamiento ha sido un acontecimiento en Cerbère.

Bolsin mañana.

Interior, 85'07 papel; Nortes, 92'05 dinero; M. Z. A., 96'40 dinero.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancs, 3 bis, bajo.